



A DEBATE: “Si no hay una economía competitiva, el Estado de Bienestar se acaba”

Salvador Victoria Bolívar: “La multiplicación de organismos públicos no garantiza la efectividad”

Manuel Gonthe Gutiérrez: “En todos los casos, la gestión privada es más eficiente”.

Pedro Sánchez Pérez-Castejón: “El sistema tiene que dar respuesta a las nuevas realidades sociales”.

Arcadi Espada: “El Estado de Bienestar va a sobrevivir en Europa y en el mundo”, “hay un desprestigio del optimismo”

Madrid, 11 de diciembre de 2013. – Cuatro representantes de las diferentes tendencias intelectuales de nuestro país, junto al moderador Carlos Rodríguez Braun, reflexionaron sobre el incierto futuro del Estado de Bienestar en nuestro país, y profundizaron en los diferentes factores que influyen en su gestión tales como las prestaciones de desempleo, las pensiones, la educación, los flujos migratorios o el creciente déficit público ya que el modelo vigente no parece satisfacer del todo a los ciudadanos.

Para **Salvador Victoria Bolívar**, Consejero de la Presidencia, Justicia y Portavoz del Gobierno de la Comunidad de Madrid, el Estado de Bienestar tiene futuro siempre y cuando “se sustente sobre el empleo y la eficiencia, velando por que a cada euro público se le saque el máximo beneficio” y se respeten las libertades individuales. Además, afirmó que este sistema debe ser entendido como “garantía de prestaciones públicas” enfocadas a la subsistencia. Por otro lado, afirmó que “las políticas fiscales a la baja generan empleo” y fomentan la recaudación positiva. Por esta razón, explicó que Madrid es la Comunidad Autónoma que más recauda y donde menos impuestos se pagan.

Para **Manuel Conthe Gutiérrez**, Presidente del Consejo Asesor de Expansión y Actualidad Económica y ex Presidente de la CNMV, el futuro del Estado de Bienestar está garantizado “si estamos dispuestos a pagarlo” ya que en su opinión, depende más de la producción de un país que de la educación de sus ciudadanos. Además, como el resto de los invitados, afirmó que tenemos que ser conscientes de que el defraudador fiscal no está engañando al Estado, sino robando al resto de los ciudadanos, y que por ello habría que recuperar aquel viejo eslogan que decía que “Hacienda somos todos”.

En este sentido, Conthe consideró la existencia de un problema motivacional a la hora de pagar impuestos, unido al hecho de que debido al envejecimiento de la población y la reducción de la tasa de natalidad de nuestro país, el pago de las pensiones no es rentable por lo que afirmó que se debe elaborar un nuevo sistema más sostenible.





Por otro lado, se lamentó de que “no hay política pública por bienintencionada que sea que no acabe teniendo un efecto perverso”, como es el caso de las prestaciones de desempleo. Afirmó que España tiene recursos para mantener las políticas de empleo activas pero que “las burocracias patronales y sindicales las malgastan para financiarse de un modo absolutamente improductivo”.

Por último, afirmó que “se debería favorecer la movilidad de los jóvenes y aceptarla como algo positivo culturalmente”. Hoy por hoy, “el mercado de trabajo de un español es el resto de la unión europea”.

Para **Pedro Sánchez Pérez-Castejón**, Diputado Nacional del PSOE y Profesor en la Universidad Camilo José Cela, el Estado de Bienestar tiene futuro, pero dependerá de todas las medidas que tomemos hoy. Durante la mesa redonda, afirmó en varias ocasiones que uno de los principales pilares del Estado es el sistema público de pensiones, ya que es “una buena herramienta para luchar contra las desigualdades que existen en nuestro país”. Además, hizo hincapié en que “el sistema tiene que dar respuesta a las nuevas realidades sociales poniendo en marcha diferentes medidas como por ejemplo, la aproximación del trabajo al hogar en busca de una mayor conciliación de la vida laboral y familiar.

Además, afirmó que el origen de esta crisis económica “no está en la sobredimensión del sector público, sino en la ausencia de él en determinados sectores” como es el caso de la educación, y que para poder solventarlo se deben hacer públicas las gestiones de los organismos y crear una conciencia social del coste de los mismos para que los ciudadanos sepan cuánto gasta el Estado y creen una conciencia social para que no consuman sin responsabilidad.

Finalmente, **Arcadi Espada**, periodista y analista político, durante su intervención se mostró rotundo al afirmar que el Estado de Bienestar “va a sobrevivir en Europa y en el resto del mundo” aunque evolucionará hacia algo mejor. Sin embargo, fue tajante al afirmar que debe haber una “mayor participación pública” en varios aspectos, tanto en la búsqueda de la verdad en los diferentes medios sociales, por las que se nos presenta; y, en el caso de los ciudadanos que cobren prestaciones de desempleo, devolverlas al Estado en forma de servicio público.

Este debate es el undécimo primero de una serie de foros en los que la Fundación Canal aborda periódicamente cuestiones de interés general relacionadas con la economía, la política y la sociedad.

Síguenos en **Facebook** y **Twitter**
@Fundacioncanal
#aDebateFC

